

# LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: ASDRUBAL VILLALOBOS

Año II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, VIERNES 18 DE AGOSTO DE 1922

Núm. 856

## El baile del 15

Indudablemente, el baile que se celebrará el 15 de Setiembre entrante en nuestro Coliseo será una fiesta social bellísima. Los preparativos que se hacen son muchos, pues el Comité quiere hacer algo digno de la gloriosa fecha. El Teatro será arreglado con banderas, escudos, profusión de luces, flores, cordones de palmas, espejos y lámparas.

Para ese baile LA PRENSA ofrece una crónica amplia y lujosa que sea exponente de tan hermosa fiesta.

## "El Heraldo de Costa Rica"

A nuestra mesa de Redacción ha llegado el segundo número de este nuevo colega. Trae un cliché, en la primera página, muy significativo que ha llamado mucho la atención. En ese periódico, nos dicen, van a colaborar escritores de valía del país.

## "Espartaco"

Mañana saldrá este simpático semanario que dirige el escritor don Octavio Montero. Nos dicen que en este número se publica un artículo de don Julio Padilla que es una novedad, por la forma y por el alto concepto de la idea que desarrolla.

## Album Social

Doña María Escalante de Toledo sigue mejor de salud.  
—Don Julio Rodríguez A., se encuentra enfermo.  
—Don Fernando Martínez ya está restablecido. Nos alegramos.  
—La señorita Virginia Rorhmoer sigue mejor.  
—Doña Marta Cruz de Carrillo guarda cama.  
—Don Ricardo Toledo ha continuado mal de salud.  
—Pará Alemania salió doña Angela Chacón de Lachner.  
—Celebró su onomástico la señorita Leticia Alvarado.  
—Gravemente enfermo se encuentra el primogénito del Lic. don Horacio Rodríguez y su señora doña Margarita Beeche.  
—Doña Hortensia de Alfaro ha seguido enferma.  
—Don Ramón Troyo se halla delicado de salud.  
—Doña Sara de Jinesta sigue mejor.  
—El niño Gonzalo Blanco se encuentra enfermito.  
—Doña María v. de Calderón está delicada de salud.  
—Don Macario Valverde vino de San Ramón.  
—Del mismo lugar don José Joaquín Salas.

## Gran Velada en el Teatro Variedades

El lunes 21 de los corrientes tendrá verificativo la velada que han estado preparando las estimables damas doña Colomba de Beltrán y María Luisa Morales.  
—El programa será de un gusto artístico admirable. Tomarán parte el espléndido actor Fernando Soler, quien tantos triunfos ha conquistado en Costa Rica, y para quien el público josefino sólo ha tenido frases de entusiasmo; BOUSQUE, a quien tanto conocemos por la belleza y frescura de su voz; ZELMIRA, así la llamamos cariñosamente; es orgullo de nuestro arte Nacional; LIAN BELTRAN, un capullo del arte, nació para sentirlo.  
El Teatro Variedades tendrá un lleno completo esa noche. Mucha ha sido ya la demanda de localidades. Nuestro público sabe que parte del producto de esa Velada la destinará a las estimables damas organizadoras de la fiesta, para las Colonias Escolares; así lo hicieron generosamente.

## NOTA DEL DIRECTOR

# Hay Jueces en Berlín

Sentimos esta tarde ensanchado el pecho de alegría. Somos portadores de una grata nueva, y venimos a comunicársela al país sintiendo sólo no tener en nuestras manos un clarín de oro, estridente y vibrante, para pregonarla a los cuatro rumbos de la rosa de los vientos.

La reclamación que por cien mil y resto de colonos tenía pendiente el señor Licenciado don Manuel Castro Quesada contra el país, ha sido rechazada en la tarde de ayer. Cinco jueces honorables, cinco miembros del más alto Tribunal de Justicia que hay en la República, declararon ayer tarde que la patria no le debía nada al señor don Manuel Castro Quesada; que la reclamación que este señor le hacía era injusta, no tenía fundamento, y que este país, emplazado ante los Tribunales de Justicia para que respondiera a los cargos que le hacía aquel señor, puede permanecer tranquilo, sin mácula ninguna, porque cualesquiera que sean las circunstancias aprovechadas para tratar de deslizar la mano inescrupulosa por las arcas de sus caudales, podemos los demás moradores de este pedazo de tierra permanecer «alegres y confiados» seguros de que en los más críticos momentos que se presenten, habrá de haber como ha habido ahora, jueces en Berlín.

Cinco jueces integérrimos cuyos nombres escribimos con el sombrero en la mano, los señores Licenciados don Luis División, don José María Pacheco, don Francisco Ross, don Jorge Guardia y don Porfirio Góngora, fueron los que como Magistrados de la Sala de Casación, declararon ayer, por unanimidad de votos, que era absurda la reclamación del señor Castro Quesada, que Costa Rica no le debía lo que él le está cobrando.

¿Qué decía que no era intocable la santidad de la justicia en nuestro caro país?  
¿Qué decía que la política lo había maldado todo y que los Tribunales de Justicia obraban de acuerdo con los intereses del momento político que se viviera?

Venga acá quien sea, para enseñarle este fallo que honra a la Justicia del país y prueba que ella está puesta en manos viriles y honorables; venga acá quien sea para probarle con este fallo, que el país no está perdido, que hay simiente de esperanza de bien, de desinterés, de honorabilidad, de alteza de miras en el seno de sus instituciones.

Si da ganas de vivir en una patria como estál. Si da ganas de salir por las calles, como loco de atar, gritando a voz en cuello las excelencias de éste por algunos desquerido pedacillo de tierra!

El júbilo que desde ayer tarde nos llena el corazón, obedece a varias razones que vamos a explicar.

No lo sentimos porque hayamos triunfado en la labor vigorosa que por el rechazo del reclamo del señor Castro Quesada hemos mantenido en las columnas de este periódico que hoy conquista un triunfo brillante en su actuación, por más que sería este suficiente motivo para sentirlo.

No lo sentimos porque el índice imparcial de la justicia haya señalado acusadoramente ante la conciencia pública a un hombre cuya única actuación en la vida se encuentra en la política, dejándolo así, en virtud de ese señalamiento, descalificado para levantar con honor en luchas políticas futuras, tribuna de patriota ante el pueblo de Costa Rica, por más que con efecto algo se había conseguido. No lo sentimos porque se haya alejado de la mano de un hombre a quien ni siquiera personalmente conocemos pues sabemos de él sólo por los actos públicos de su vida, una fortuna que en nuestro medio habría sido cuantiosa, porque para eso sería preciso que estuviésemos amasados con pasta de envidia y mezquindad. No lo sentimos porque se haya evitado a la patria empobrecida la fuerte erogación que para ella habría significado el triunfo del señor Castro Quesada.

No, Rica o arruinada, la patria habría pagado, y el dinero es dinero y hay algo que vale más que él.

No. Este júbilo se debe, este júbilo lo provoca en nosotros la realidad de ver que se dió el triunfo, que se dió preferencia a lo que vale más que los intereses personales, más que la reclamación misma, más que las personas que intervinieron en los debates: la santidad de la Justicia, la intocabilidad del Derecho. Todo se pudo haber perdido, menos esto que se salvó ahora: la Justicia, el Derecho, que son los escudos sagrados de los pueblos.

Loor a los Magistrados que supieron honrar su blanca investidura, sordos a todo clamor que no fuera el de la patria hablando por los labios sagrados del derecho.

Loor al distinguido abogado Licenciado don Albino Villalobos, defensor en estrados de los intereses de Costa Rica, y que ha conquistado en esta ocasión un triunfo que por sí solo sería suficiente para ennoblecer una vida.

Y, digamos nosotros con la mano puesta sobre el corazón:  
«Gloria a Dios en las alturas y paz en la tierra a los hombres de buena voluntad».

## Baile en Puntarenas

Varios jóvenes de la sociedad puntarenense organizaron un baile para el 15 de setiembre entrante.

El baile será en los salones del Club Social. El Comité se formará en la semana entrante. Ojalá organicen los jóvenes del puerto este baile para celebrar el día de la Patria.

## El te de anoche en la Parra

Con motivo de la admisión de algunos miembros de La Iglesia Metodista de esta ciudad, celebraron el acontecimiento con un te servido en la cantina «La Parra», a las 6 h. donde se hizo derroche de esparcionismo y confraternidad. Asistieron el Pastor doctor Zapata y señora, director y Profesores de Escuela algunos miembros importantes de la institución, formando un total de 25 personas.

El servicio resultó satisfactorio y los asistentes sumamente complacidos.

## ¿Eres mujer? Lee...

Tratar asuntos femeninos es cosa muy arriesgada; como correr entre zarzales; pero es necesario hacerlo. Se habla mucho sobre la educación del hombre, y muy poco se trata sobre la de la mujer. Sesenta años han colocado sus hilos de plata sobre mi cabeza, y por eso creo que el bello sexo debe perdonarme si tocamos ciertas llaguitas. A nuestras hijas se las educa, como en realidad serán casadas; y precisamente ese es el error. A la niña se la educa como que va a ser casada y también como que no lo va a ser. Si solamente se hace lo primero, es colocar un riel para un ferro-carril, es necesario el otro para la completa realización de la obra. Dando ambas educaciones a la mujer, quedará para ser magnífica esposa y buena madre; y si el matrimonio no está en su programa, no extrañará nada y podrá ganarse libre y decorosamente la vida; mirará al hombre como un complemento y no como una necesidad absoluta para su felicidad.

Ahora bien, ya que la naturaleza ha puesto en nuestro organismo el microbio de esa enfermedad que se llama amor, justo es que pensemos en el matrimonio. No quiero decir tampoco que sea éste la piedra angular de nuestro amor, pero para no escandalizar a nuestro vecino, hagámoslo así. El obstáculo principal para llegar a ese fin es el extremado lujo que gastan ciertas jóvenes, las cuales no tienen lugar de comprar el botecito de ozonización para la tos de la madrecita, con tal de comprar el chongo o el frasco de perfume innecesarios. Sureste muchas veces que un hombre se enamora de una mujer, pero al ver el derroche que ella hace, instintivamente se lleva las manos al bolsillo, y si ve que éste no es suficiente para sostener ese lujo, se asusta; y la declaración amorosa muere entre sus labios.

Es necesario convencerse de una vez para siempre, que no es con sedas, polvos de arroz ni capas de pinturas con lo que se conquista el corazón de los hombres (no digo muñecos), sino con el perfume de esa flor espiritual que se llama virtud.

Es en vano tanto carmín y tantos lunares hechos con barritas de nitrato de plata! Sea la mujer honesta, trabajadora, amada y económica; téngase un poco menos de vanidad, y, sobre todo, recuerde que una ventana es un agujero en la pared, ocupado regularmente adentro, por una coqueta, y afuera, por un necio.

## Preguntas a don Rafael Iglesias

«El Heraldo de Costa Rica» de ayer hace un proceso de preguntas al ilustre ex-Presidente don Rafael Iglesias, sobre los pasos políticos en el tiempo del pacto Durán-Iglesias, y después, Fernández Iglesias. La respuesta de don Rafael, sin duda alguna, traerá mucha luz sobre el asunto.

Bien por la historia.

## La envidia

Un ratón se había instalado poco a poco en el campo y se envenenó con unas cuantas rebanadas de pan untadas con mantequilla, en la que se había puesto cierta cantidad de arsénico. Agonizaba en terribles convulsiones cuando recibió una visita.  
—Vivía el ratón en un antigua, lujosa y amplia habitación cerrada por gruesas persianas, pues era la época del invierno.  
El visitante, de rostro amarillento, le saludó con una amarga sonrisa.  
—¡Qué bien la pasáis en esta morada!  
—¡Deliciosamente! — exclamó suspirando el moribundo, con un gesto mortal.

Sobreponiéndose al cólico, empezó a hacer honores a la habitación, ofreció y ostentó sus riquezas; provisiones hasta la primavera.

—¡Hermosa estancia!  
—¡Soberbia! — respondió el ratón al visitante, que ya había pasado de amarillo a verde, enfermo de envidia y de ocio ruin.

De repente el envenenado se retorció.  
—¿Que tenéis? Parece que sufrís.  
—¡Yo! ¿Cómo ha de ser! En lugar tan delicioso! ... Pero veo que a vos pasa lo mismo.

—¡Oh, no, querido! Alguna ligera indisposición del hígado.

Y allí estaban ambos batiéndose en cruel angustia, uno frente al otro. Pero sucumbirá primero el envidioso; está enfermo de más grave mal.

ALFONSO DAUDET

Si USTED NECESITA talonarios de facturas o recibos, acuda a la Imprenta Falcó & Borrásé, San José.

## Prendedores y Sonrisas Carta a Colombina

Colombina. ¡Pálida y mágica Colombina! Mujer de ensueño que idealizas mi vida, piensas en mí como yo en ti para que a través de la distancia se tienda una cinta de recuerdo y de afecto. Conságrame un pensamiento ahora que yo, vestido de payaso y con la cara enharinada, prorrumpo en carcajadas, en sonoras carcajadas que son desahogos de un corazón que estalla, de un alma que llora, bajo el ala sombría del Dolor... Mis amigos, los otros clowns que han vagado en el escenario del Mundo, se van, se van. Desaparecen en un minuto trágico, sobre una alfombra de cálida sangre, con un revólver en las manos. Mis amigos de juventud ¡oh Colombina!, se suicidan cuando la vida les sonríe, cuando la vida les ofrece salud, porvenir y acción capitalizada. Ellos se ausentan, por su propia voluntad; rompen de una sola puñada la pandereta que cada cual agita en la feria de la Vida. Los veo irse, uno a uno, bajo el cielo invernal e enigmático.

Y se me llenan de lágrimas los ojos, porque ya me encuentro solo, porque los compañeros de colegio se han marchado, así como así, desdenando los halagos que brinda la Madre Tierra.

¡Oh Colombina! Ven a mí; fortalece mi espíritu, rodáme de amor. Quiero reposar mi cabeza en tu regazo, mientras pasa la caravana de los amigos muertos, de los hermanos desaparecidos, que en otro tiempo jugaban al quedo o a la rayuela conmigo, y ahora yacen en el cementerio, acompañados sólo de oscuridad, de misterio y de gusanos, de esos gusanos alongados que devoran el cerebro que hiló hermosas ideas de ilusión, y el corazón que sintió al abrigo de las ansias mañaneras.

¡Oh Colombina! Al buen Dios, con las manos unidas, pídemle piedad y bondad para todos los que nos movemos en este tablero fantástico y multicolor....

PIERROT

A los fumadores de cigarrillos finos  
YA LLEGARON LOS FAMOSOS  
MELACHRINOS  
Piza e Hijos

## Notas y Noticias

### Las fiestas patronales de Aserrí

Hoy es la víspera de las fiestas patronales de Aserrí. Esta noche habrán cenas, música, bombones, cususa etc. Muchas personas se han trasladado de esta ciudad a ese lugar para asistir a dichas fiestas. También saldrán esta tarde 10 policiales de ambas secciones para velar por el orden y seguridad de ese lugar.

### Multidos

El señor Agente Principal de Policía Municipal multó con ₡ 10 al carretero Francisco Arias por conducir su carretón sin el correspondiente número, y a Ernesto Ugalde por conducir un carruaje a toda velocidad.

## Tipos de cambio

New York.....	438 %
Londres.....	393 %
París.....	176 %
España.....	345 %
Italia.....	105 %
Suiza.....	420 %
Bélgica.....	174 %
Hamburgo 0.0015 cts. oro	
Amsterdam 0.39 cts. oro	

Agosto 18 de 1922.

VERME-OL  
MATA LAS LOMBRICES  
Beba VERME-OL  
BOTICA ORIENTAL



# El gran sistema actual Noticias mundiales

En otros tiempos la voz de la Prensa se acataba y producía los buenos resultados que está llamada a dar, porque los servidores del Estado que viven de los esfuerzos y sacrificios del pueblo, tomaban muy en cuenta esto y procuraban cumplir sus deberes y corregir sus faltas. Hoy no; puede la Prensa llamar la atención de los magistrados, los jueces, los ministros, los diputados y de todos los jefes de oficinas que defraudan el Erario con la falta de cumplimiento de sus obligaciones, que cuesta miles de miles de colones y todo lo oyen como quien oye llover. Precisamente los más altos empleados son los primeros en dar el mal ejemplo de llegar a sus oficinas tarde, de no llegar o de abandonar sus quehaceres a los subalternos, quienes en vista de esta reprochable conducta van tomando el mismo camino y dejando las cosas al tiempo.

Resultado: que no hay dinero ni presupuesto que guante, que todo anda a manga por hombro y que poco a poco el país se hunde en deudas y desórdenes que aumentarán el terrible estado económico en que nos encontramos.

Y el gran sistema actual de nuestros gobernantes y demás empleados servidores a sueldo del Estado consiste en hacerse sordos a los clamores de la Prensa, en poner oídos de mercader a la voz del pueblo que trabaja, se sacrifica y paga para ser bien servido.

Cree el magante, que vive a expensas de ese sufrido pueblo, que es dueño y señor del Erario Nacional y, que no tiene que dar cumplido

da cuenta de sus actos, de su trabajo y de los resultados de la labor que se le encomiende.

Después de que el diputado, el ministro, el magistrado, o cualquiera otro servidor del pueblo, juran cumplir a satisfacción sus deberes, resulta que se consideran inmunes hasta para defraudar al Fisco y olvidarse de las obligaciones que contraen en el momento de aceptar su elección y nombramiento.

Se conforman con engañar al sufragante que a ciegos les da el voto, con un puente, una cafetería, una escuela o cualquier otra cosa que les valga un retrato en la casa principal del Cantón y les dé los votos en las siguientes elecciones y luego se echan a dormir sin dedicarse a estudiar los problemas nacionales, los proyectos de ley y todos los asuntos que en el Congreso se presentan.

Desde que las diputaciones se convirtieron en canonjías que puede alcanzar cualquier imbécil que sepa engañar al pueblo y al Presidente, los presupuestos crecen desmesuradamente, las instituciones se pierden cada día más y la bancarrota económica, cívica y moral, toma alarmantes proporciones. La Presidencia de la República es un filón que se pelean las grandes eminencias holgazanas y el pueblo, el eterno macho de carga que eleva nulidades, engorda vagabundos y alimenta vanidades.

¡Oh Pueblo, Pueblo!

¿Hasta cuando abrirás los ojos y evitarás que te exploten villanamente?

INCREDULO

## Carta del profesor don Marco Tulio Jimenez al Sr. profesor Castro Meléndez

Sr. Profesor don Ricardo Castro Meléndez Ciudad;

Apreciabl. colega:

Con fruición leí en «La Tribuna» del domingo 13 del que cursa, las respuestas que Ud. dió a mis preguntas del viernes 11.

Empapado de sus juicios y afirmaciones, que son una verdad de a folio—renewo mis felicitaciones, y me doy el placer de creerme, en medio de un ceremonial de Pentecostés.—Ha hecho Ud. una arremetida como la de don Quijote, con el caballero de los espejos. Toda su Filípica huele a mirra y a látigo. Debla el Gobierno imprimir esos conceptos y repartirlos en todo el país, sobre todo a profesores y Directores de colegios, con el objeto de enfrenar los desafueros reglamentarios futuros. En sus respuestas, ni quito, ni pongo rey. Salvo en la N.º 6, pues los maestros varones no vuelven en las aulas ni doblándose el cuello. Culpa... as intrigas y el nepotismo de que Ud. habló anteriormente. Me nos con el 25 por ciento y las otras cláusulas que Ud. propone. El ido, ... ido, sin embargo, se puede ensayar una campaña para traerlos de nuevo. Preciso es; sacrificarse en bien de los hombres futuros de la República, que por razón natural, han de ser los niños de hoy.

Preciso es: ponerle fin a este desfile de sombras chinecas y acabar con el espectáculo del Maese Pedro con su Mono.

El método expositivo de nuestras escuelas es, a decir verdad, un verdadero cuento mudo. No hay objetivación en síntesis; no se hace nada.

Procuremos ser verdaderos ediles del progreso educacional, introduzcamos en nuestras escuelas el «Learning by doing» y hagamos una enseñanza verdaderamente integral.

¿Qué le parece amigo Meléndez? Ya tenemos visitantes e inspectores provinciales. ¿Será eso lo que necesita el país? Dé opinión sobre esta nueva máquina.

Por hoy terminaremos esta intrincada epístola y cuando llegue la hora del sacrificio o cuando se presente de nuevo ocasión de decir la verdad entraremos de lleno al Evangelio. La Constitución Política del país en su artículo 33 faculta a los ciudadanos honrados para que hagan luz sobre las confabulaciones tenebrosas.

D: Ud. atento servidor y amigo

M. T. Jiménez Mesén

## Una dolorosa enfermedad de la piel

El señor González pasó largos meses en el Hospital de San Juan de Dios. Fué suficiente la aplicación del LAVOL para curarlo.

Habiendo padecido por varios años de úlceras en una pierna, seguí, sin resultados apreciables, todos los tratamientos que me indicaron varios doctores. Estaba desesperado con mi situación que me impedía trabajar para sostener a mi madre, hasta que un día vi un anuncio de LAVOL en la Botica del señor Ramón Charpentier, e inmediatamente compré un frasco. Con gran sorpresa y alegría empecé a sanar inmediatamente y ahora estoy completamente curado y puedo trabajar de nuevo.

Hago esto público para que los que estén en igual situación, dejen de sufrir usando este maravilloso remedio que se llama LAVOL.

(f) LUIS NÚÑEZ GONZÁLEZ Puriscal, Costa Rica

No cometa el error de rehusa una prueba del más grande descubrimiento médico:

**Lavol**

La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras, se quitan en diez segundos.

Las terribles escoraciones, casposidades y desagradables erupciones se curan en una semana.

**Lavol**

es el más poderoso extirpador de las enfermedades cutáneas

LAVOL se vende en todas las Farmacias

**Lloyd George pide justicia para Turquía**

LONDRES.—El primer ministro Lloyd George pidió en la tarde de hoy, en la cámara de los comunes, que se tratara con justicia a Turquía.

—Aún cuando la conducta de Turquía prolongo la guerra mundial, y causó el derrumb. de Rusia y Rumania, la Gran Bretaña insiste en una paz justa en el Asia Menor—dijo Lloyd George.

Habíase dicho previamente que se estaba haciendo gestiones de paz entre Grecia y la Turquía Nacionalistas.

**Los Estados Unidos no aceptan la cancelación de las deudas de guerra**

WASHINGTON.—Nunca habrá una cancelación general de las deudas internacionales por la guerra sobre una base de igualdad entre las naciones del mundo, en cuanto concierne a los Estados Unidos.

Este terminante anuncio vino hoy del departamento del tesoro, a manera de réplica informal a la nota de Balfour en la cual la Gran Bretaña recomendaba tal procedimiento.

**Encarnizada batalla entre los Irlandeses**

KILMALLOCK.—La mayor batalla librada en esta área está actualmente en progreso entre los republicanos y las tropas del estado libre, en un frente de treinta millas con encuentros en dos frentes.

El furioso ataque por las tropas del gobierno de Dublín comenzó en las primeras horas de la mañana, a las nueve la batalla aumentaba en intensidad y todavía en las horas de la tarde continúa con encarnizamiento.

**El Ministro Sr. Facta logra al fin formar el gabinete italiano**

ROMA.—El primer ministro Facta, de Italia, que tuvo éxito en la formación de gabinete después de una crisis ministerial de dos semanas, hizo hoy un llamamiento a la nación "a obedecer la ley y a prepararse a sacrificios para el bienestar común."

Los primeros desórdenes originados por la huelga, que a última hora de hoy se dice ha terminado, dieron por resultado algunos heridos entre los fascisti. También en Ancona se descarriló un tren.

Casi cien mil fascisti, en su mayoría ex-soldados, han sido movilizados en las partes del norte y el centro de Italia. Los dirigentes dicen que ellos protegerían a los obreros que rehusaron obedecer la orden de huelga y prevendrían que los huelguistas causaran daño en las factorías.

**Robo**

A la 1ª Sección de Policía presentó quejas don Abel Javier, contra Herminio Salas (a), Turco, quien le sustrajo del bolsillo, yendo en el tren de Limón, unos anteojos de oro de bastante valor.

Hechas las diligencias del caso un policial decomizó los anteojos en referencia en la barbería de Carlos Sierra en donde Salas los había vendido.

El caso en referencia se encuentra ya entre rejas.

**Hecho de sangre**

Ayer a las 19 horas tuvo lugar un hecho de sangre en el establecimiento «La Buenaventura». Miguel Castillo, por motivo de una discusión con Manuel Soto, le pegó a éste un botellazo en la cabeza, causándole una seria herida. El dueño del establecimiento llamó a un gen-darme, pero Castillo, a la vista de éste huyó precipitadamente sin poder ser capturado.

**Nuevo heredero**

Al hogar de don Florencio Rivera y su señora esposa doña Lilia C. de Rivera ha llegado un bello primogénito por la cual felicitamos a sus felices padres, deseándole mil dichas en esta hermosa ocasión.

**Hogar de plácemes**

Al hogar de don Hernán Calzada y su señora esposa doña Emilia Carboni ha llegado a alegrarlo un nuevo heredero, por lo cual enviamos nuestros sinceros parabienes a sus regocijados padres.

**De Administración**

Deseosa la Administración de LA PRENSA de normalizar todas sus operaciones, espera que los antiguos agentes de este periódico que má-abajo citamos, se sirvan saldar los débitos atrasados que tienen pendientes con la Empresa.

Guápiles..... Juan J. Valenciano  
Santa Ana..... Abelardo Chavarría  
Vuelta de Jerco. Blas García  
Heredia..... Juan J. Chaverri  
Bagaces..... Isaac Aguiar  
Filadelfia..... Casimiro Camona  
Bolsón..... Melitón Duarte

EL ADMOR.

**El parlamento Chino se reúne**

Pekin.—Se espera que el viejo Parlamento chino se reunirá el martes para su primera sesión que se celebrará desde que fué disuelto en 1917.

Del valor que demuestre ahora el Parlamento para llevar a cabo el programa de la China unida dependen los planes y las esperanzas del Presidente Li Uan Hung, quien declaró que la situación actual es de la más grave que se ha desarrollado desde que se estableció la República.

**Política polaca**

Varsovia.—El Parlamento confirmó el nombramiento del doctor Julán Nowark, Rector de la Universidad de Cracovia, como Premier de Polonia. Por el voto de la mayoría el Parlamento retiró su nombramiento del General Korlanty y pidió al Presidente Pilsudski que tomara la iniciativa en la formación del nuevo Ministerio.

**La Conferencia Lloyd George Poincaré**

Londres.—El Premier Lloyd George invitó al Premier Raymond Poincaré para que venga a Londres el 7 de agosto con el fin de discutir el problema de las reparaciones.

**Harry Boland herido**

Belfast.—Un despacho de Dublín anuncia que Harry Boland, quien fué representante del Dail Eicann en los Estados Unidos, está en condición crítica a causa de las heridas que recibió mientras intentaba escapar de las tropas nacionales que se lanzaron a capturarlo.

**Ultima nota de Irlanda**

Iimerick.—Informes recibidos esta mañana anuncian que los últimos diez republicanos que se sostenían en el distrito de Kilmollock contra los ataques de las fuerzas del Estado Libre fueron muertos durante el combate del sábado.

**Los gobiernistas triunfan en el Paraguay**

BUENOS AIRES.—La Nación recibió un despacho de Asunción que anuncia que los gobiernistas paraguayos continúan avanzando y ocuparon el pueblo de Itapo después de un combate sangriento en el cual los revolucionarios sufrieron pérdidas considerables.

Los jefes militares consideran que la operación en que condujo a la captura de Itapo es una de las más importantes que han llevado a cabo los gobiernistas quienes, según los últimos informes, están a punto de apoderarse de Hiaty, que se encuentra a sólo 9 kilómetros de Encarnación, donde tienen los insurrectos su cuartel general.

## Entre chárta y charla Aquí no se puede cantar

Una noche de estas estaban unopacificos vecinos cantando y tocando guitarra en una casa particular cuyos moradores son honorables; no habían aún cerrado la pulpería de la esquina lo que era prueba que todavía no eran las diez de la noche o las veinte y dos horas como ordena ahora el Ejecutivo.

Llegó el policía y prohibió la bulla. No está el país para coplas y peteneras. Algó que no tenían permiso; que no habían sacado permiso los cantadores; aunque se viva en república aquí todo hay que hacerlo de acuerdo con el General Mougge o de don Aquiles o de don Julio. Hay que respetar a los talas mayores en esta aldea grande. Por eso era prohibido cantar.

Los «pichones» teores que tengan vocación para seguir la carrera de Caruso deben irse a un potrero alejado de la ciudad o tomar su pasaporte para la Escala de Milá. Allí si pueden *pegar los grilos* que les dé la gana.

El hecho ocurrió por el Hospital. Lo comento porque es curioso que uno de los pocos países en donde se prohíba el canto es aquí. Varias veces hemos visto esta original y *sui generis* prohibición; conste, amigo mío; aquí no se puede cantar.

Da usted un vistazo al calendario, saca cuentas y resulta que cumple usted años y entonces piensa en echar galantemente la casa por la ventana. Pues ¡cuidado cuidado! Tome usted su guitarra, convide a cuatro amigos a su casa y cante usted unos bambucos y verá que el último verso lo termina en una de las Secciones de Policía a donde lo

conducen *volandito*; allí le dicen que no se puede cantar. Que lo sienten mucho, que lo sienten en el alma, pero que no se puede cantar. ¿Para qué cantar ahora estando la situación tan mala?

¡No estamos para musiquitas! Mire Ud.—le dicen—el Gobierno la pasa mal, muy mal y hay que respetar su dolor. Recese Ud. y lllore lo que quiera y cuanto quiera, para eso hay libertad, pero, ¡por Dios! no cante; ahogue en su garganta los bemoles que pujan por salir, porque hace Ud. un daño a los vecinos y los obliga a comprar aspirina para el dolor de cabeza.

Todos los que formamos parte del Gobierno estamos en el deber de respetar su silencio, porque el silencio figura en las cosas grandes. Silencio significa meditación y toda meditación termina en parir cosas enormes, cosas trascendentales; por eso los que trabajamos en el Gobierno le ayudamos en la obra del silencio y estamos convencidos que así hacemos verdadera obra en bien del país. Si toma usted la vihuela y se junta con dos o tres amigos y se toman una copa para *entonar* y quitarse la *carraspera*, procure hacerlo bajo, bajísimo; piano, *plantísimo*, para que el policía de línea no tenga que intervenir y lo tome por el brazo y lo obligue a darse otro paseito por la Sección de Policía, visita que generalmente desagrada. Ponga U. pues, un crespón de luto a su guitarra y mándela a llorar su culpa de ser alegre a un escondido rincón del ropero, o cuélguela de un clavo, pero per María Santísima, no cante. ¡Aquí, señor, no se puede cantar!

CANUTO DELGADO

## ¿Será descuido?

Aparece en «La Tribuna» de hoy, una nota en la que se dice que no han sido pagados los aumentos hechos a algunos empleados del ferrocarril, según el nuevo presupuesto y que se les sigue pagando de conformidad con el anterior.

Nos placaría saber el porqué de esa irregularidad.

¿Será descuido? No será descuido allí, desde luego que esas oficinas deben de ir al día y estar al tanto de los cambios o alternativas que tengan en sus sueldos.

Esperemos que pronto sea reparada esa deficiencia si es que la hay y en ello estamos de acuerdo con el colega que dió la nota.

## Romería a Cartago

Mañana, en la ciudad de Cartago, habrá una romería al Santuario de Nuestra Señora de los Angeles. A las siete de la mañana saldrán varios camiones de esta capital y muchos automóviles. Irá una orquesta de treinta buenos profesores.

## Cayó con un ataque

Ayer como a las 19.30 hs. en plena Avenida Central, un hijo del Celeste Imperio cayó víctima de un ataque.

Fuó trasladado al hospital.

## Haz de noticias

Provincia de Guanacaste: Nicoya, Abangares.

Provincia de Puntarenas: Cantón de Osa.

**Renuncias y nombramientos.**

Se acepta la renuncia a don Manuel Antonio Quirós Pérez, Jefe Político del Cantón de Santa Ana y se nombra a don Ramón Alvarado Aguilár.

—Se acepta la renuncia al señor Antonio Naranjo, Agente de Policía de Patarrá, cantón de Desamparados y se nombra al señor Otoniel Mougge.

—Se aceptan las renuncias presentadas por los señores Adolfo Johnson y Aquiles Soto, Agente Principal de Policía de Brusca respectivamente, y se nombra para que les sustituya a los señores Magdaleno Bustillo y Jesús Calvo, por su orden.

—Nombrase al señor don Leoncio Chaves, Agente de Policía de Santiago, Paraiso en reemplazo del señor Emilio Retana, cuya renuncia es aceptada.

**En honor a Méjico**

En breve serán colocadas unas placas en lugar visible para llamar al Parque Central, Parque Méjico. Esto se hace como una prueba de homenaje a la gran nación Azteca,

Provincia de Alajuela: San Carlos, Grecia, Naranjo y Alfaro Ruiz.

Provincia de Cartago: Paraiso y Alvarado.

Provincia de Heredia: Santa Bárbara y Flores, San Rafael y Barba, B.én.

**TRAUBE** Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas — Cervezas "Lager" grande y pequeña; Doble, grande y pequeña; Aguas minerales Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Ginger-alo

CUENTOS AJENOS

# Pobres hombre!

El sueño dorado de Prudencio Charisien consistía en casarse con una mujer divorciada, con la única condición, naturalmente, de que el divorcio se hubiera fallado a favor suyo, reconociendo, por lo tanto la culpabilidad del esposo. Era una prueba de modestia y claro juicio, creía que era más fácil asegurar la felicidad de una mujer cuando ya ésta la hubiese buscado inútilmente en prueba anterior.

Creyó ver colmados sus deseos cuando Blanca Fontanges ex-esposa de un tal Orelier, tuvo a bien calmar los ardores de su corazón, según decía, llevado de su afición a las frases pomposas. Era una mujer de hermosa presencia y dotada de un rostro que embellecían unos ojos de mirada tierna, misteriosa, y siempre como humedecidos, que parecían conservar aún las huellas de las lágrimas vertidas en otros tiempos. Había sido muy desgraciada la pobre en su primer matrimonio. Se complacía, hallaba consuelo relatando sus padecimientos morales, que había soportado junto al Sr. Orelier. Relatos que proporcionaban un exquisito placer a Aristien. Hablaba la desventurada juntando las manos como una pobre mártir. El la escuchaba frutándose las suyas y prodigándole los ahelados consuelos. Y se casaron. Puesto en su papel, gozó Prudencio de venturosos días. Multiplicaba las atenciones y cuidados más ingeniosos para hacer olvidar sus males a la esposa, o sea Lulú, como dió en llamarla. Cada una de estas atenciones le producía la impresión de obtener un triunfo su intenciones, y siempre modesto, se contentaba con sonreír levemente, como diciendo: «Para que veas lo bueno que soy yo». Y después suspiraba y se enternecía, conmovido por su propia delicadeza de espíritu.

Verdad es que no dejó de notar ciertas aserezas en el carácter de su compañera pero no dudaba en manera alguna de que fuesen natural consecuencia de sus primeras amarguras conyugales y contaba en suavizarlas con su amable trato.

En realidad, Blanca no era ni mejor ni peor que otra mujer cualquiera y Prudencio no era malo para ella; sólo un poco pesado y meticoloso.

Hubo entre ellos los roces y discusiones corrientes en todo matrimonio. Prudencio concluyó por cansarse de su misión consoladora y no tuvo más remedio que comprender lo equivocadas que eran sus ideas; el hecho de casarse con una divorciada no hacía más agradable la vida conyugal. Desengañado ya se irritaba con frecuencia. Llegó a convencerse de que Blanca no había sido una víctima, y empezó a sentir viva simpatía por su antecesor en el infortunio. A la primera disputa, sería no se pudo contener:

—¡Ah! ¡Pobres hombre! exclamó.

—¿De quién hablas?—preguntó Blanca.  
—Del pobre Crelier—añadió Prudencio.  
Se puso ella como la grana, pero nada dijo.  
Alentado por el afecto, se prometió Christian apelar a él de nuevo, y no dejó de hacerlo con frecuencia. Desde aquel día la transeca fue algo así como el lenitivo de sus disgustos.  
—¡Ah! ¡Pobres hombre!—suspiraba Prudencio.

Un día acababan de almorzar cuando la criada les anunció la visita de una señora que no había querido decir su nombre. Encontraron en la sala a una señora desconocida.

—Soy la segunda esposa del señor Orelier—dijo.  
—¡Tu sustituto!—gruñó Prudencio.  
—Les ruego que disculpen mi atrevimiento—añadió la señora de Orelier—; pero tengo que pedirle a Ud. un favor muy grande continuó dirigiéndose a Blanca.  
—Si estorbo...—dijo Prudencio.  
—Nada de eso... Le ruego que se quede... Oigan ustedes.

Y les contó que, casada desde hacía un año, no podía soportar por más tiempo la vida que le daba Orelier. Deseaba saber de que medios se había valido Blanca con su primer esposo para llegar a inducirle a la petición del divorcio, y cuál habría sido su abogado.

Blanca la informó minuciosamente; la preguntó qué motivos de queja tenía contra Orelier; la indujo a que contara con todos sus detalles la tortura de su existencia.

Y todo ello subyugando las palabras de la desconocida con suspiros y miradas al cielo, como haciendo ver la semejanza que había entre aquella narración y sus propios recuerdos.

Prudencio escuchaba; se conmovía, y al fin murmuró suspirando:  
—¡Pobres mujeres!...

Blanca oyó que ponía en plural los términos de esta exclamación. Y, en efecto, apenas hubo salido la señora de Orelier, Prudencio atrajo a su esposa hacia sí, la contempló con tierna compasión, la besó los hermosos ojos cansados de llorar...  
—¡Pobre Lulú! ¡Pobrecita Lulú! ¿Me perdonas? He sido injusto... Ya verás, ya verás cómo sabré hacerme perdonar.

Al día siguiente Blanca Christian llenaba de bombones una capita antigua y se la llevaba, en señal de agradecimiento por la comedia que había tenido la amabilidad de representar en su casa, a la señorita Desjapie una amiga de colegio que se había desviado del camino recto y que se dedicaba un poco al teatro para cubrir con cierta honestidad las apariencias.

CLAUDE GEVEL

## Sección de avisos Económicos

**En San Rafael** DE HEREDIA.—Se vende una cera nueva, cómoda y cétrica. Propia para temporada veraniega. Dará informes Juan Espinosa E. en el mismo lugar.

**Ud. necesita** indispensablemente si su calzado está roto, hacer un par o repararlo, pues no deje de pasar o mandarlo en esta casa. Garantizamos que no perderá su forma primitiva sean cosidos o clavados. Será atendido personalmente por sus dueños y los precios son económicos.—ZAPATERIA AMERICANA.—AGUILAR Y GIL.—25 varas al Oeste del Banco Internacional.

**PEQUEÑO IDEARIO**, el último cuaderno de Ediciones Renovación. Le proporcionará a usted ocasión de reflexionar sobre un número de pequeños problemas que representan al vida.

**LA COLONIAL**.—Fábrica de Café y Cacao Molido y depósito de artículos de primera necesidad. Se tuesta y se muele café y cacao. Precios los más bajos de plaza. Esquina Sureste de: Pasaje Jiménez. Teléfono 711.

## Concurso de Salud Infantil de LA PRENSA

LA PRENSA, deseosa de celebrar dignamente el 15 de Setiembre, magno día de la Independencia Patria, ha dispuesto abrir un concurso de SALUD Y HERMOSURA INFANTIL que se cerrará el 8 de Setiembre del presente año.

El Comité Calificador lo integrarán las apreciables damas, doña Anita García de Hine, y doña Aurelia Lara de Herrero y los distinguidos médicos don Carlos Durrán y don Ricardo Moreno Cañas.

**CONDICIONES**  
1.—La edad de los niños no deberá pasar de 4 años.  
2.—La salud y hermosura de los niños es imprescindible, pues nuestro objeto es rendir un homenaje a la hermosura y salud de la raza en el día de la Patria.  
3.—Los cupones se remitirán con el nombre del niño por el cual se vota.  
Los cuatro niños que obtengan mayor cantidad de votos, recibirán un premio.

El escrutinio lo harán las señoritas Angela Acuña, María Francisca Caballero y don Carlos Jinesta. En el día 14 de setiembre LA PRENSA, en edición especial, publicará los retratos de los niños triunfadores y en una carroza alegórica, en la fiesta pública del 15, irán dichos niños acompañados de señoritas de nuestra sociedad. Desde hoy queda abierto el concurso. Semanalmente, en la edición de los sábados, daremos cuenta del resultado del escrutinio.

### Concurso Infantil de Salud de "La Prensa"

## VOTO por el niño

Envíe el Cupón a la Direccion de LA PRENSA

### DEPOSITO DE GRANOS de ENRIQUE JIMENEZ

Tengo para la venta, semilla Ajenjibri-llo y Guinea. Compro arroz y café en cualquier cantidad, pagando los mejores precios de plaza. 50 varas al Norte del Cometa.

### CAMISERIA El Gallo de Oro

Especialidad en Encargos a la Medida Escogido surtido de telas

25 varas al este del Hotel Europa - - SAN JOSE, C. R.

## United Fruit Company

### SERVICIO DE VAPORES

Desde esta fecha y hasta nuevo aviso, el servicio de vapores de la «Elders & Fyffes Limited», entre Limón, Cristóbal, Kingston y Bristol, será suspendido temporalmente.

Los vapores «Calamares», «Ulúa» y «Toloa» de la United Fruit Company, en el orden nombrados, harán el servicio entre Limón, Cristóbal, Habana y Nueva York, saliendo de Limón los sábados a las 17 horas (5 p. m.). El primer vapor de acuerdo con este nuevo itinerario será el «Calamares» que saldrá de Limón el día 29 de Julio corriente.

Como de costumbre se recibirá carga para Cristóbal, Habana, Nueva York y puertos terminales de Europa con trasbordo en Nueva York, en los vapores de la United Fruit Company.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en Limón o en San José,

G. P. Chittenden, Administrador



PARA ESE MALESTAR, PEREZA Y SUEÑO DESPUES de COMIDA TOME DIGESTOIDES

PÍDALO EN TODAS LAS BOTICAS

OBRAS EN VENTA EN LA

## Imprenta y Librería FALCO & BORRASE

PASAJE CALDERON, FRENTE AL LADO N. DEL MERCADO APARTADO 638 - SAN JOSE - TELÉFONO 884

OBRAS EN VENTA

**Biblioteca Domenech**

- TOMOS EMPASTADOS A € 1-50
- Las cerezas del cementerio, Gabriel Miró.
  - El espada Montes, Frank Harris.
  - Jerusalén en Dalecarlia, Selma Lagerlof.
  - La son de las campanas, Carlos Dickens.
  - El Abismo, Carlos Dikens.
  - Almas en pena, Bjornstjerne Bjornson.
  - Quilónis, J. Jesús García.
  - Fabru Airón, J. Pérez Bojart.
  - Hipólito en la Montaña, Mauricio Hewlett.
  - Nerto, Federico Mistral.
  - Ansiás de vida, Luis Q. Huertos.
  - Nuestras hermanas, Henri Lavedán.
  - Culpable, W. Le Queux.
  - Por la vida, J. Pous y Pagés.
  - Los rocas blancas, Eduardo Rood.
  - Su Majestad, Enrique Lavedán.
  - El caáiver viviente, León Tolstoi.
  - El refugio, Stevenson y Orbourne.
  - Erdica, B. Morales San Martín.
  - Relato de un nihilista, Antón Tchokr.
  - La Voluntad.....
  - El cupón falso, León Tolstoi.
  - Del huerto provinciano, Gabriel Miró
  - Fausto, por Iván Turguenef
  - Balada, R. Sánchez Diaz.
  - Juventud de Príncipe, W. Meyer
  - Kolostomero, Conde León Tolstoi
  - Minnie, A. Lichtenberg.
  - Jacó, Joaquín Ruyra.
  - El dragón de fuego, Jacinto Benavente.
  - Ernestina, Prudencio Bertrann.
  - Boda oficial, R. H. Savage.
  - El hurto sabroso, José Carner.
  - Rey en la tumba, Anthony Hope.
  - El silencio, Eduardo Rod.
  - Apuntes de un desconocido, Fedor Dostoyevsky, 2 t.
  - Manzana de Ants, Francis Jammes.
  - El caso Leavenworth, A. K. Green, 2 t.
  - El amor catedrático, G. Martínez Sierra.
  - La enjuta, Victor Catalá.
  - ¡Dios salve a la Reina!, Allen Upward.
  - La bella dormida en el bosque..., François de Nion.
  - Rebelión, Joaquín Dicenta.

**Obras de Pío Baroja**

- CÉSAR O NADA..... € 4 00
- AURORA ROJA..... 3 50
- LA FERIA DE LOS INDISCRETOS 3 50
- LAS TRAGEDIAS GROTESCAS.... 3 50
- EL MUNDO ES ANSI..... 3 50
- PARADOX, REY..... 3 50
- LA RUTA DEL AVENTURERO.... 3 50
- LOS CAMINOS DEL MUNDO..... 3 50
- CON LA PLUMA Y CON EL SABLE 3 50
- LOS RECURSOS DE LA ASTUCIA 3 50
- EL ESCUADRÓN DEL BRIGANTE 3 50
- EL MAYORAZGO DE LABRAS.... 1 50

**LAS MEJORES POESIAS LIRICAS DE LOS MEJORES POETAS**

- TOMOS A € 1-25 CADA UNO
- Shelley : Shakespeare : Leopardi
  - Verlaine : Heine : Wordsworth
  - Teixeira d'Pascoas : Victor Hugo

**Obras completas de B. Morales San Martín**

- A € 4.00 el tomo
- El Ocaso del Hombre
  - El Enigma de lo Imposible
  - Tierra Levantina (2 tomos)

**Obras de J. E. Rodó**

- Motivos de Proteo..... € 5-00
- El Camino de Paros..... 3-50
- El Mirador de Próspero..... 5-00
- Hombres de América..... 5-00
- Ariel..... 2-50
- El que vendrá..... 4-75

**Lea Las Parábolas de Guyau**

Precio: € 1 25

**Obras completas de W. Walter Atkinson**

- A CINCO COLONES EL TOMO EMPASTADO
- ¡CONÓCETE!
  - LAS FUERZAS OCULTAS.
  - PSICOLOGIA DEL EXITO.
  - LAS LEYES DEL PENSAMIENTO.
  - ¡QUIERE, Y PODRÁS!
  - EL TRABAJO MENTAL.

**Obras de Marden**

- A CINCO COLONES EL TOMO EMPASTADO
- SIEMPRE ADELANTE
  - EL EXITO COMERCIAL
  - ABRIRSE PASO
  - LA INICIACION EN LOS NEGOCIOS

**Los grandes autores**

- A CINCO COLONES EL TOMO EMPASTADO
- EL ROMANCERO DEL CID
  - LA ILIADA, Homero
  - FAUSTO (2 tomos), Goethe
  - EL BANDOLERO, T. de Molina
  - ENTREMESES, Cervantes
  - EL BARBERO DE SEVILLA; BODAS DE FIGARO, Beaumarchais
  - HAMLET; ROMEO Y JULIETA, Shakespeare
  - EDIPO (trilogia), Sófocles
  - AMADO HASTA EL PATIBULO, Jokal
  - PILAR ABARCA, J. Llampayas

**Tomos a 60 céntimos**

- LAS CLASES JORNALERAS, Francisco Pi y Margall
- MISCELANEA FILOSÓFICA, Voltaire
- LA PROPIEDAD, P. J. Proudhon
- CRITICA DEL CRISTIANISMO, F. Laurent
- TEMAS VARIOS, E. Benot
- EL HOMBRE Y LA TIERRA (fragmentos), Eliseo Reclus
- LAS CIENCIAS HISTÓRICAS Y LAS CIENCIAS NATURALES, E. Renán y M. Berthelot
- CRITICA SOCIAL, Emilio Zola
- DE LOS JESUITAS, J. Michelet
- LA RELIGIOSA, Diderot
- EL SOCIALISMO, J. Jaurés

**Obras Anatole France**

- La azucena roja..... € 3-50
- El crimen de un académico.... 3-50
- El peso de Santa Clara..... 3-50
- Opiniones de Jerónimo Coignard 3-50
- El figón de la reina Patoja..... 3-50
- El maniquí de mimbre..... 3-50
- El anillo de amatista..... 3-50
- El olmo del paseo..... 3 50

**Obras de H. Balzac**

- A € 2.00 TOMO EMPASTADO
- La musa del departamento.
  - Las rivalidades.
  - El padre Goriot.
  - César Birotteau.
  - La casa de Nucingen.
  - La casa del gulo que pelotea.
  - El contrato de matrimonio
  - Modesta Miñón
  - La última encarnación de Vautrin
  - Los chuanes.
  - Los Maranas.
  - Luis Lambert.
  - Juana la Pálida.
  - Reverso de la Historia contemporánea
  - El diputado de Arcis.
  - El primo Pons.
  - Un asunto tenebroso.
  - La misa del alto.
  - La prima Bel
  - El cura de aldeia
  - Los Aldeanos
  - La investigación de lo absoluto
  - El hijo maldito
  - Disgustillos de la vida conyugal
  - Orsula Mironet.
  - Eugenia Grandet
  - Petrilla

**Ediciones Mínimas**

- A 40 CENTIMOS TOMO
- Aguafuertes del Zoológico, C. Onelli.
  - Lineas, Andrés Terzagá.
  - Meditaciones, M. Medina Betancort.
  - Cartas Amatorias, Mariana Alcoforado.
  - Cuentos, Fray Mocho (José S. Alvarez).
  - Cringuabelle, Anatole France.
  - Poesías, Guillermo Valencia.
  - Poesías, Edmundo Montagne.
  - Agudas páginas, Rem de Gourmont
  - Sus mejores cuentos, A. Montevato.
  - El sexto matrimonio de Barba Azul, Henri de Régnier.
  - Las obras y los días, Eugenio D'Ors.
  - Poesías, C. Guido y Spano.
  - Jardines de Francia, Enrique González Martiánez, (€ 0-75)

## DE OCASION

Sábanas a € 3.50 cu.  
y por docena a 39.00

## Octavio A- Fayad

25 varas al norte de la Botica Oriental

## LOS PASAJES

### Servicio de Café y Lonches

Casa de D. Fausto Calderón C., hacia el lado Norte del Mercado. Cuenta con Reservado y todos los elementos necesarios para prestar servicio eficiente y rápido.

Abierto desde las 6 a. m. hasta las 11 p. m.

## A nuestros clientes Y AL PUBLICO EN GENERAL

Avisamos que habiendo comprado el Aserradero de la Compañía Industrial EL LABERINTO, podemos hacernos cargo de entregar cualquier cantidad de madera que se nos pida

NUESTROS PRECIOS SON LOS MAS BAJOS DE PLAZA

DEPOSITO PERMANENTE de las afamadas maderas de EL COYOLAR

STRUCK & ALVARADO - Teléfono 1254